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O governo federal enviou ao Congresso um Projeto 
de Lei (PL) que limita a remoção de conteúdos em redes 
sociais com mais de 10 milhões de usuários. De acordo 
com a Secretaria-Geral da Presidência, a medida altera o 
Marco Civil da Internet (Lei nº 12.965/2014) e a Lei nº 
9.610/1998, que trata de direitos autorais, “de forma a 
explicitar os direitos e as garantias dos usuários de redes 
sociais e prever regras relacionadas à moderação de con-
teúdo pelos respectivos provedores”.  

No último dia 6 de setembro, o presidente Jair Bolso-
naro editou uma medida provisória (MP) semelhante, que 
mudava essas regras, criando obstáculos para os mode-
radores de tais ferramentas excluírem os conteúdos que 
julgassem falsos, por exemplo. O ato, entretanto, foi sus-
penso pelo Supremo Tribunal Federal (STF) no dia 14 e, 
no mesmo dia, foi devolvido ao governo pelo presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco.

Segundo Pacheco, a MP tratava de assuntos que, por pre-
visão constitucional, não poderiam ser tratados por tal ins-
trumento legal. Atos adotados em media provisória entram 
em vigor imediatamente e têm 120 dias para serem aprova-
dos no Congresso para não perderem a validade.
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Pfizer-BioNTech: vacina 
contra covid protege 
crianças de 5 a 11 anos

Laboratórios 
planejam 
pedir 
autorização 
para que 
vacina seja 
aplicada

A 
Pfizer e a BioN-
Tech disseram, on-
tem,  que a vaci-
na contra covid-19 

que desenvolveram em parceria 
induz uma resposta imune ro-
busta em crianças de entre 5 e 
11 anos de idade. Os laborató-
rios planejam pedir autorização 
para que a vacina seja aplicada 
nessa faixa etária às autorida-
des dos Estados Unidos (EUA), 
da Europa e de outros locais o 
mais rápido possível.  

As empresas dizem que a 
vacina gerou resposta imune 
nas crianças de 5 a 11 anos 
em seu ensaio clínico de fases 
2 e 3, e os resultados se equi-
valem ao que observaram ante-
riormente entre pessoas de 16 a 
25 anos. O perfil de segurança 

também foi, em geral, compa-
rável ao da faixa etária mais 
elevada, afirmaram.

“Desde julho, casos pediá-
tricos de covid-19 aumentaram 
em cerca de 240% nos Estados 
Unidos, enfatizando a necessi-
dade de saúde pública de vaci-
nação”, disse o presidente exe-
cutivo da Pfizer, Albert Bourla, 
em comunicado à imprensa.

“Os resultados desse teste 
fornecem uma fundação sólida 
para buscar autorização de 
nossa vacina para crianças 
entre 5 e 11 anos, e planeja-
mos entregar o pedido à FDA 
(agência reguladora dos EUA) 
e outros reguladores com 
urgência.”

Autoridades norte-ameri-
canas de saúde de alto esca-

lão acreditam que os órgãos 
reguladores podem tomar uma 
decisão sobre a vacina, se é 
segura e eficaz em crianças 
mais novas, três semanas após 
a entrega pelos laboratórios 
dos pedidos de autorização, 
disseram à Reuters neste mês.

As internações e mortes por 
covid-19 aumentaram nos Esta-
dos Unidos, nos últimos meses, 
devido à variante Delta do novo 
coronavírus, altamente con-
tagiosa. Casos pediátricos da 
doença também estão em alta, 
particularmente porque crian-
ças com menos de 12 anos não 
estão sendo vacinada. Não há, 
no entanto, nenhuma indicação 
de que, além de ser mais trans-
missível, a Delta seja mais peri-
gosa para crianças.

Uma autorização rápida 
ajudaria a mitigar um potencial 
aumento de casos no outono 
do Hemisfério Norte, especial-
mente com as escolas já aber-
tas em todo os EUA.

A vacina Pfizer/BioNTech 
já está autorizada para apli-
cação em crianças a partir 
de 12 anos em vários países, 
incluindo os Estados Unidos.

No ensaio clínico, as crian-
ças entre 5 e 11 anos receberam 
uma dose de 10 microgramas 
da vacina, um terço da dose 
dada a pessoas com mais de 
12 anos. As empresas disseram 
esperar, até o quarto trimes-
tre deste ano, os dados sobre 
como a vacina atua em crian-
ças entre 2 e 5 anos e em bebês 
de 6 meses a 2 anos. 

 A Câmara de Vereadores 
do Rio vai realizar um debate 
público, no próximo dia 27, 
para discutir a implementação 
do Programa de Navegação de 
Pacientes (PNP) na rede muni-
cipal de Saúde, como forma 
de agilizar e orientar o tra-
tamento dos pacientes onco-
lógicos, desde o diagnóstico. 
O projeto de Lei de autoria 
do vereador Dr. Marcos Paulo 
já foi aprovado em primeira 
discussão e será votado em 
segunda discussão na primeira 
semana de outubro. A expec-
tativa é aproveitar a mobiliza-
ção da campanha do Outubro 
Rosa, mês de conscientização 
do Câncer de Mama, e conse-
guir incluir a medida no sis-
tema público da cidade.

A reunião terá a participa-
ção de representantes da Secre-
taria Municipal de Saúde, da 

Defensoria Pública do Estado 
do Rio, da Sociedade de Cirur-
gia Oncológica e do Hospital 
da Mulher. O Programa já foi 
desenvolvido, de forma expe-
rimental, na Clínica da Famí-
lia do Andaraí, na Zona Norte, 
no Rio Imagem e atualmente é 
oferecido no Hospital Estadual 
da Mulher Heloneida Studart, 
em São João de Meriti, na Bai-
xada Fluminense. A medida 
consiste no acompanhamento 
do paciente por um profissio-
nal de saúde, que auxilia na 
marcação de exames, consul-
tas e na emissão de laudos, 
desde o diagnóstico até a alta 
médica.

O programa já foi adotado 
em diversos países e também 
mostrou bons resultados em 
unidades públicas do Rio de 
Janeiro no tratamento do cân-
cer de mama.

O ministro do Desenvolvi-
mento Regional, Rogério Mari-
nho, disse ontem que o governo 
dispõe de R$ 7 bilhões em recur-
sos a serem investidos em mobi-
lidade urbana, e que, nesse setor, 
é o transporte público o “vetor 
mais importante”, enquanto 
alternativa de deslocamento de 
pessoas. A afirmação foi feita 
durante a abertura online da 
Semana da Mobilidade, que vai 
até sexta-feira (24). A expecta-
tiva é de que ao longo da semana 
sejam anunciadas também medi-
das de estímulo ao desenvolvi-
mento de projetos de infraestru-
tura cicloviária.  

“Temos mais de R$ 7 bilhões 
em investimentos, mas em fun-
ção da pandemia houve dificul-
dade muito grande de manuten-
ção dos serviços de transporte 

nas cidades de médio e grande 
porte, uma vez que diminuiu 
o fluxo de pessoas, afetando o 
equilíbrio econômico e finan-
ceiro das concessões espalha-
das pelo país”, disse Marinho.

Em sua fala, o ministro lem-

brou que a questão da mobili-
dade é transversal, abrangendo 
não apenas deslocamento das 
pessoas, mas também investi-
mentos na infraestrutura das 
cidades, em inovação, em tec-
nologia, bem como na busca de 

transporte mais baratos e segu-
ros, “de viés públicos ou autô-
nomos, como é o caso das 
ciclovias”, disse ele ao desta-
car a necessidade de parcerias 
cada vez maiores entre estados 
municípios e governo federal.

Semana da 
Mobilidade 
começa hoje 
e vai até 
sexta-feira

Ministro diz que dispõe de R$ 7 bi  
para investir em mobilidade urbana

Câmara do Rio 
discute PNP na 
próxima semana

Projeto foi aprovado em primeira discussão

Governo propõe  
PL que limita remoção de 

conteúdos em redes sociais

Texto altera 
Marco Civil 
da Internet e 
muda regras 
de uso e 
moderação
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Prefeitura 
anuncia 

melhorias em 
bairros da 
Zona Norte

A
Prefeitura do Rio 
anunciou que bair-
ros da Zona Nor-
te irão receber os 

programas Bairro Maravilha, 
Conjunto Maravilha e Luz Ma-
ravilha. No último domingo, 
moradores de Del Castilho, Ira-
já, Honório Gurgel e Rocha Mi-
randa receberam a visita do pre-
feito Eduardo Paes para ouvir 
sobre a chegada dos projetos. 

“Não estamos ainda com 
a cidade em forma. Ela ficou 
abandonada. O primeiro desa-
fio foi ajeitar as contas, já esta-
mos no azul e vamos voltar a 
fazer investimentos e prestar 
os serviços que a população 
merece ter. O orçamento dos 
órgãos vai aumentar no ano que 
vem, a Saúde vai receber quase 
R$ 3 bilhões a mais. Vamos vol-
tar a deixar o Rio nos eixos”, 
prometeu o prefeito. 

O programa Bairro Mara-
vilha pretende recuperar áreas 
da cidade, com a colocação de 
asfalto, nova iluminação, calça-
das novas, além de drenagem 
das ruas. Ficou estabelecido 
que o município fará a reforma 
dos seguintes conjuntos habi-
tacionais: Santa Catarina, IV 

Centenário e Bispo Lacerda, 
os três em Del Castilho, além 
do conjunto da Rua Ururaí, 
em Honório Gurgel. Melhorias 
também serão feitas nos con-
domínios residenciais Santos 
Dumont, em Rocha Miranda, 
Hanibal Porto, Parque Novo 
Irajá, Parque Irajá e Cruzeiro 
do Sul, todos em Irajá.

As ações fazem parte do 
projeto Conjunto Maravilha. 
Os locais beneficiados passam 
por análise das condições téc-
nicas e estruturais dos prédios 
e da quantidade de habitantes.

Além disso, mais uma novi-
dade foi divulgada: o projeto 
Luz Maravilha chegará às ruas 
Fazenda Nova, em Del Castilho, 
Fernando Gusmão – Praça Fer-
reira Souto, em Irajá; e Serta-
nia com Paulo Viana, em Rocha 
Miranda. É uma iniciativa da 
Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Infraestrutura e da Rio-
luz, para modernizar e tornar 
eficiente todo o sistema de ilu-
minação pública da cidade.

O programa, viabilizado 
por meio de Parceria Público-
-Privada, contempla também a 
modernização de todos os pos-
tes da Rioluz.

Manutenção da Light irá afetar abastecimento de água amanhã
Devido à manutenção da concessionária de 

energia elétrica Light no reservatório de Ribeirão 
das Lajes, o sistema de abastecimento da região 
ficará fora de operação amanhã. De acordo a 
Light, o serviço será iniciado às 7h e deve ser 
concluído até as 16h. O fornecimento de água 
será retomado logo após a conclusão do serviço 

e a previsão é de que o abastecimento esteja 
normalizado em até 48 horas.

Durante este período de manutenção, o for-
necimento de água ficará reduzido para os muni-
cípios de Japeri, Nova Iguaçu, Paracambi, Quei-
mados, Seropédica e para os seguintes bairros 
do Rio de Janeiro: Anchieta, Bangu, Benfica, 

Bonsucesso, Caju, Campo Grande, Centro, Del 
Castilho, Deodoro, Engenho da Rainha, Geri-
cinó, Guadalupe, Higienópolis, Honório Gur-
gel, Ilha do Governador, Leopoldina, Mangui-
nhos, Padre Miguel, Realengo, Riachuelo, Rocha, 
Rocha Miranda, Sampaio Correa, São Francisco 
Xavier, Triagem e Vila Kennedy.

Imóveis com caixas d’água ou cisterna não 
devem sofrer desabastecimento. Mesmo assim, a 
Cedae pede que os clientes usem água de forma 
equilibrada e adiem tarefas não essenciais que 
exijam grande consumo. Clientes da companhia 
podem solicitar o abastecimento por caminhão 
pipa pelo número 0800-282-1195.

Intervenção no BRT é prolongada 
por mais seis meses

A interventora do BRT, Cláu-
dia Secin, explicou os motivos 
que levaram a Prefeitura do Rio 
a prolongar por mais seis meses 
a intervenção no sistema de 
transporte rodoviário, iniciado 
em março: recuperar a frota e 
reabrir estações que estavam 
fora de operação.

“A intervenção, na verdade, 
é uma fase de transição entre 
o momento em que o sistema 
se encontrava em uma situa-
ção insustentável até a fase em 
que o BRT vai ficar bom. Isso 
acontecerá quando ocorrerem 
as novas licitações, que está a 
cargo da Secretaria Municipal 
de Transportes, e os novos ope-
radores. Os processos licitató-
rios estão sendo tocados com 
a maior rapidez possível para 
que, em breve, a gente tenha 
uma nova frota rodando e novos 

A cidade do Rio de Janeiro 
vai retomar a vacinação dos 
adolescentes por faixa etária 
amanhã com a vacinação das 
meninas de 13 anos.

Na quinta (23), as meni-
nas com a mesma idade tam-
bém serão atendidas. Na sexta 
(24), será a hora da imuniza-
ção dos meninos de 13 anos. 
A vacina aplicada será a Pfizer, 
única autorizada pela Agência 
Nacional de Vigilância Sani-

tária (Anvisa) para esta faixa 
etária.

Ontem, a prefeitura vol-
tou a aplicar a segunda dose 
da CoronaVac, que estava sus-
pensa desde sexta (17) por falta 
de doses. O município também 
avança na dose de reforço em 
idosos em geral e imunossupri-
midos. Nesta segunda, devem ir 
aos postos cariocas com 89 anos 
ou mais ou pacientes com imu-
nossupressão acima de 60 anos.

Vacinação de adolescentes será 
retomada nesta quarta no Rio

A interventora Cláudia Secin explicou o motivo do prazo

operadores, também”.
Secin informou que a prefei-

tura não irá devolver o BRT para 
o atual consórcio. Em julho, o 
prefeito Eduardo Paes informou 
que uma nova concessionária 
seria escolhida por meio de lici-
tação. Segundo a interventora, 
durante os primeiros seis meses 
de intervenção, a prefeitura recu-

perou 11 estações e conseguiu 
colocar 200 em circulação - um 
aumento de 66%.

Um dos objetivos da inter-
venção é aumentar a quanti-
dade de ônibus. Ao todo, a pre-
feitura pretende injetar até R$ 
133 milhões no BRT. Entre as 
ações programadas, estão a rea-
bertura de estações fechadas;

• melhorias de infraestru-
tura; reforço da segurança nas 
estações; fiscalização sobre inva-
são de veículos na calha do BRT; 
e combate ao calote.

Segundo a prefeitura, será 
feita ainda uma avaliação perió-
dica das estações para o planeja-
mento e execução de ações con-
juntas com outras secretarias.

Moradores de Del Castilho, Irajá, Honório Gurgel e Rocha Miranda receberam a visita do prefeito Eduardo Paes
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S
ão Pedro da Aldeia 
aplica a 3ª dose con-
tra a Covid-19 em 
idosos de 80 anos 

ou mais e em pessoas com 
alto grau de imunossupres-
são (grupo deverá respeitar 
a chamada por ordem alfa-
bética). Adolescentes de 12 a 
17 anos, com deficiência per-
manente, também entraram 
no calendário desde ontem 
(20). Moradores de 18 anos 
ou mais e aptos a receberem 
a segunda dose (D2) também 

podem procurar os postos de 
vacinação.

O município segue com 
4 pontos de vacinação, com 
públicos específicos, funcio-
nando das 8h ao meio-dia (con-
fira locais e grupos abaixo).

O prazo para os idosos 
tomarem a terceira dose (D3) 
é de 6 meses após a aplicação 
da segunda dose (entre 20 de 
janeiro e 19 de março), já para 
os imunossuprimidos o prazo 
é de 28 dias após a D2.

Quem já recebeu a pri-

meira dose do imunizante 
(D1) e estiver dentro do prazo 
para tomar a segunda dose 
(D2) deve procurar um dos 
pontos de vacinação. O prazo 
para a D2 da Coronavac é de 
14 a 28 dias após o recebi-
mento da D1. Já o da Oxford/
AstraZeneca e o da Pfizer é a 
partir de 90 dias após o rece-
bimento da primeira. Lem-
brando sempre que apenas 
a aplicação da D2 garante a 
proteção mais eficaz contra o 
coronavírus.

CIDADES RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 21 DE SETEMBRO DE 2021

São Pedro da Aldeia 
aplica a 3ª dose contra 
a Covid-19 em idosos 
de acima de 80 anos

Fotos: Reprodução

Uma comissão formada 
pelas secretarias de Cultura, 
Turismo, Comunicação, Segu-
rança e Ordem Pública, Saúde, 
Serviço Público, Defesa Civil 
e Gabinete, esteve reunida 
na última sexta-feira (17), 
no Espaço Zanine para tra-
çar estratégias de organização 
dos três grandes eventos que 
acontecerão em Búzios nos 
finais dos meses de setembro 
e outubro. Festival da Sardi-
nha e Circuito das Artes (24, 
25 e 26/09) e Degusta Búzios 
(três últimos finais de semana 
de outubro).

 De acordo com o secre-
tário de Cultura e Patrimô-
nio Histórico, Luiz Romano, 
o trabalho conjunto desse 
grupo de “força tarefa”, será 

o sucesso dos nossos eventos:
“A proposta é a organiza-

ção desses eventos. Nós que-
remos que todos eles sigam 
os protocolos de Covid-19, 
que todo o entorno deles 

seja ordenado, precisamos 
fazer a logística do trân-
sito, da limpeza, da fiscali-
zação, entre outros. Existe 
todo um trabalho de planeja-
mento que foi realizado pela 

Secretaria de Cultura que 
inclui demanda para outras 
secretarias e hoje estamos 
passando para cada uma a 
sua responsabilidade”, disse 
Romano.

Chega nova remessa 
com 3,9 mil doses 
de vacinas contra a 

Covid-19 em Resende

Prefeitura recebeu imunizantes da Pfizer/BioNTech e 
da AstraZeneca/Oxford, produzidas pela Fiocruz

A Prefeitura de Resende, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, recebeu no último sábado, mais 
uma remessa com 3,9 mil doses de vacinas contra o 
novo coronavírus (Covid-19). O novo lote recebido 
contém 1.380 doses da AstraZeneca/Oxford, pro-
duzidas pela Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), e 
2.520 da Pfizer/BioNTech. As vacinas anticovid foram 
entregues em Barra Mansa, sendo recebidas por uma 
equipe da Secretaria de Saúde 
de Resende. Os imunizantes 
são distribuídos pelo Minis-
tério da Saúde.

As vacinas serão aplicadas 
de acordo com o Plano Munici-
pal de Vacinação contra a Covid-
19, respeitando os critérios esta-
belecidos pelo governo federal. 
Todas as vacinas da AstraZe-
neca serão direcionadas para 
a aplicação de segunda dose. 
Sobre o quantitativo total da 
Pfizer (2.520), 1.776 já estão 
definidas para campanha des-
tinada à primeira dose.

O prefeito de Resende, 
Diogo Balieiro Diniz, desta-
cou que a campanha contra 
o novo coronavírus segue no 
município, sendo ampliada a 
vacinação a partir da chegada 
de novas doses.

“A campanha contra a 
Covid-19 continua em Resende, 
sendo estendida com a che-
gada de novas doses das vaci-
nas, entregues pelo governo 
federal. Estamos muito empe-
nhados para deixar todos os 
moradores da cidade prote-
gidos contra as complicações 
desta doença. É fundamental lembrar que a eficácia da 
imunização nesta campanha só é garantida com a dosa-
gem completa, por isso, as pessoas devem ficar aten-
tas ao calendário para a segunda dose, na maioria dos 
casos. Vamos avançando cada vez mais no combate ao 
novo coronavírus, de forma responsável e com a maior 
agilidade possível”, frisa.

A campanha contra 
a Covid-19 continua 
em Resende, sendo 
estendida com a 
chegada de novas 
doses das vacinas, 
entregues pelo 
governo federal. 
Estamos muito 
empenhados 
para deixar todos 
os moradores 
da cidade 
protegidos contra 
as complicações 
desta doença.

DIOGO BALIEIRO DINIZ,
PREFEITO DE RESENDE,

Pessoas com 
com alto grau de 
imunossupressão e 
adolescentes de 12 a 17 
anos, com deficiência 
permanente, também 
entram no calendário.

CONFIRA QUAIS OS POSTOS E AS DATAS 
São Pedro Esporte Clube – SPEC 
– Idosos de 80 anos ou mais – 3ª dose contra a Covid-19 (D3)
– Adolescentes de 12 a 17 anos com deficiência permanente – D1.
LOCAL: Avenida São Pedro, n° 125, Centro, em frente  
à Praça do Canhão.

Escola Municipal Manoel Moraes da Silva
– Pessoas com auto grau de imunossupressão –  
3ª dose contra a Covid-19 (D3)
LOCAL: Rua Silva Jardim, bairro Campo Redondo.

Clube Recreativo Gaivota
– Moradores de 18 anos ou mais – D1.
– Cidadãos aptos à D2.
LOCAL: Avenida Aeronaval S/N – São José

ESF do bairro Porto do Carro
– Moradores de 18 anos ou mais – D1.
– Cidadãos aptos à D2.
LOCAL: Estrada do Alecrim, n° 388.

As doses para as pessoas com alto grau de imunossupressão 
são disponibilizadas conforme ordem alfabética das iniciais 
dos nomes, como descrito abaixo:   

Segunda-feira (20/9): da letra A ao E;
Terça-feira (21/9): da letra A ao E;
Quarta-feira (22/9): da letra F ao J;
Quinta-feira (23/9): da letra F ao J;
Sexta-feira (24/9): da letra K ao N.

Público-alvo 1ª dose:
– Moradores entre 18 anos ou mais;
– Adolescentes de 12 a 17 anos com deficiência permanente – D1.

Público-alvo 2ª dose:
– Moradores que tomaram a D1 e estão no prazo para a D2.

Público-alvo 3ª dose:
– Idosos de 80 anos ou mais;
– Pessoas com auto grau de imunossupressão.

Aulas presenciais da Educação Infantil 
de Rio das Ostras estão de volta

O retorno gradual das aulas 
presenciais na Rede Municipal 
de Rio das Ostras começou 
ontem (20) com os alunos da 
Educação Infantil. Será adotado 
o modelo híbrido, em que há um 
rodízio de 50% da turma. A cada 
semana, as crianças matricula-
das nas Creches III, IV, Pré I e 
Pré II se revezarão entre as aulas 
presenciais e online, por meio 
da plataforma EVirtu@l Aluno.

É importante destacar que, 
neste momento, as turmas de 
Creche I e II permanecerão no 
modelo remoto, sendo atendidas 
pelos professores com atividades 
educacionais não presenciais.

Já na próxima semana, dia 
27, o retorno é para os alunos 
do 1º ao 5º ano do Ensino Fun-

damental e Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) – Módulo I. 
No dia 4 de outubro é a vez 
dos alunos do 6º ao 9º ano e 
EJA – Módulo II.

Os responsáveis ou alunos, 
se maiores de idade, de todos 
os segmentos que decidirem 
não adotar o modelo híbrido 
poderão permanecer estudando 
de forma remota. Todos devem 
assinar o “Termo de Opção, 
Ciência e Responsabilidade”, 
no qual escolhem o ensino 
híbrido/escalonado ou ape-
nas remoto. O documento tam-
bém contém orientações sobre 
normas de segurança sanitá-
ria, organização da escola para 
retorno das aulas presenciais e 
informações pedagógicas.

Búzios traça estratégias para organização de grandes eventos

Uma “força-
tarefa” esteve 
reunida nesta 
sexta-feira 
(17), no Espaço 
Zanine
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E
m comemoração ao 
mês da Diversidade 
Sexual, lembrado em 
setembro, a Prefeitu-

ra de Cabo Frio deu início a 
uma programação que une ati-
vidades esportivas, culturais, 
sociais, além de debates sobre 
direitos da comunidade LGB-
TI+ e diversos serviços à po-
pulação. Os eventos são rea-
lizados pela Superintendência 
de Políticas Públicas LGBTI+, 
em parcerias com demais se-
cretarias municipais, além do 
Grupo iguais, Balcão de Em-
pregos do Grande Jardim Es-
perança e Associação Comuni-
tária dos Moradores e Amigos 
do Jardim Esperança.

A programação teve início 
nesta quarta-feira (15) com a 
participação da Superinten-
dência de Políticas Públicas 
LGBTI+ no Projeto Assis-
tência Itinerante, promovido 
pela Secretaria de Assistên-
cia Social, no CIEP 150 Pro-
fessora Amélia Ferreira, no 
bairro Manoel Corrêa, até 
esta sexta-feira (17). 

Durante o Projeto Assis-

tência Itinerante foram rea-
lizados diversos atendimen-
tos como orientações sobre 
o Bolsa Família, Benefício 
de Prestação Continuada – 
BPC, atualização do Cadas-
tro Único, agendamento de 
segunda via de certidão de 
casamento, óbito ou nasci-
mento, encaminhamento de 
segunda via da identidade, 
emissão de cartão de estacio-
namento para pessoas com 
deficiência, orientações sobre 
os direitos da mulher, serviço 
de assessoramento e preven-
ção às drogas e orientações 
sobre os direitos do consumi-
dor através do Procon.

MOSTRA DE ESPETÁCULO
Na quinta-feira (23) será 

realizada uma Mostra de Espe-
táculo com a Torus Cia de 
Dança, no Charitas, às 18h30. 
Também neste dia, uma roda 
de conversa vai debater o tema 
“Masculinidades Possíveis”, às 
18h30. Interessados em par-
ticipar podem se inscrever no 
link até terça-feira (21).

Unindo lazer e esporte, no 

dia 26, às 18h30, será reali-
zada a Gaymada dos Iguais, 
contando com o apoio do 
Grupo Iguais e da Secretaria 
Adjunta de Esporte e Lazer. 
A atividade vai acontecer na 
Praia do Forte, na altura da 
Praça das Águas, e terá inscri-
ção limitada. Os interessados 
em participar devem se inscre-
ver pelo link até o dia 24 de 
setembro. As inscrições serão 
validadas no dia do evento 
com a entrega de dois quilos 
de alimentos não-perecíveis, 
que serão doados para insti-
tuições do município.

No dia 29 o Mutirão da 
Diversidade vai oferecer serviços 
como orientação para retificação 
de registro de nascimento; orien-
tação jurídica, social e psicoló-
gica; agendamento para a emis-
são de documentos; segunda 
via de CPF, certidão de nas-
cimento, casamento e óbito. 
Os serviços estarão disponí-
veis das 10h às 15h na Praça 
Porto Rocha, no Centro.

Fechando a programa-
ção, no dia 01 de outu-
bro será a vez de abordar o 

tema “Processos Depressi-
vos e População LGBTI+: 
ouvir e cuidar como estraté-
gia para a garantia de direi-
tos”, em nova roda de con-
versa, às 18h30. Os espaços 
de discussão serão transmi-
tidos ao vivo pela página ofi-
cial da Superintendência de 
Políticas Públicas LGBTI+ 
no Facebook. Para participar 
é necessário acessar o link e 
se inscrever até o dia 29 de 
setembro.
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Cabo Frio dá início à 
programação para celebrar 
mês da Diversidade Sexual

Atividades sociais, culturais e esportivas acontecem até o dia 29 de setembro

Os eventos são 
realizados pela 
Superintendência 
de Políticas 
Públicas LGBTI+, 
em parcerias com 
demais secretarias 
municipais, 
além do Grupo 
iguais, Balcão de 
Empregos do Grande 
Jardim Esperança 
e Associação 
Comunitária dos 
Moradores e Amigos 
do Jardim Esperança.

A Prefeitura de Mangara-
tiba e a Secretaria Estadual 
de Cultura e Economia Cria-
tiva (SECEC-RJ) promoveram 
no Iate Clube de Muriqui um 
encontro inédito com artistas, 
quilombolas, pescadores arte-
sanais e diversos representan-
tes do segmento cultural da 
cidade. A reunião teve como 
objetivo preparar esses grupos 
para participarem dos editais 
e premiações disponibilizados 
pelo Governo do Estado que 
destinam recursos e incentivos 
à produção cultural.

Na mobilização, que foi 
realizada pelas Secretarias de 
Turismo e Cultura, Agricultura 
e Pesca e Governo, Desenvol-
vimento Econômico, Relações 
Institucionais e Eventos, junto 
com a Fundação Mário Peixoto 
e a SECEC-RJ, os artistas e 
demais convidados puderam 
conhecer as ferramentas que 
a Prefeitura e o Estado dispo-
nibilizam para fomentar pro-
duções e iniciativas culturais.

O assessor especial da Secre-
taria de Cultura do Estado, 
Washington Santos, apresentou 
os editais que estão abertos pela 
SECEC e explicou sobre cada 
etapa que engloba a seleção, 
abordando desde o momento 
da elaboração do projeto e ins-
crição até o julgamento e pres-
tação de contas.

“O encontro de hoje tem 
como objetivo trazer todas as 
informações para que os artis-
tas e as populações tradicio-
nais de Mangaratiba possam 
acessar com mais facilidade os 

incentivos que o Estado está 
disponibilizando para fomen-
tar a atividade cultural. Que-
remos simplificar caminhos e 
assim, contemplar a cidade. Os 
fazedores de cultura de Manga-
ratiba merecem usufruir desses 
benefícios, que ajudam muito a 
movimentar o setor e a geração 
de renda. Também aproveito 
para parabenizar a Prefeitura 
por todo comprometimento e 
dedicação”, comentou.

A IMPORTÂNCIA DA INICIATIVA
O Secretário de Turismo e 

Cultura de Mangaratiba, Fer-
nando Luiz da Matta, explicou 
a importância da iniciativa.

“Estou muito feliz por conse-
guir reunir tantos representan-
tes da cultura da nossa cidade. O 
que queremos é incentivar, faci-
litar e ensinar para cada artista, 
quilombola, caiçara, pescador 
ou artesão, a ter acesso as ver-
bas disponíveis para o fomento 
do setor cultural. Quando o tra-
balho de vocês se desenvolve, 
o município prospera junto e 
nossa cultura fica mais valori-
zada”, pontuou.

Cabe destacar que, atra-
vés do Programa Municipal 
de Formação na Área de Cul-
tura (PROMFAC), da Funda-
ção Mário Peixoto, e da Sala do 
Empreendedor, a Prefeitura de 
Mangaratiba já está dando todo 
o suporte e consultoria para que 
os artistas, empresas e demais 
membros do setor cultural da 
cidade possa ficar aptos a partici-
par de qualquer edital ou prêmio, 
seja do setor público ou privado.

Incentivo à cultura: 
Mangaratiba tem encontro 

com artistas e grupos 
tradicionais da cidade

Fotos: Reprodução

Encontro reuniu artistas, quilombolas, pescadores artesanais 
e diversos representantes do segmento cultural da cidade

“São cerca de 400 novos artesãos que se juntam ao Pro-
grama Municipal de Artesanato da Prefeitura de Nova Iguaçu, 
através da Fenig. Esse grande programa tem como um dos prin-
cipais objetivos apoiar o empreendedorismo onde as pessoas 
podem gerar renda e emprego através das suas mãos com muito 
talento e muita dedicação”, destacou Miguel Ribeiro, presi-
dente da Fundação Educacional e Cultural de Nova Iguaçu, 
no evento de entrega das carteirinhas da Fenig para os novos 
artesãos cadastrados no Programa. Em dois dias (9 e 14 de 
setembro) e horários distintos, respeitando as regras sanitá-
rias por conta da pandemia, a entrega priorizou o bem-estar e 
a saúde dos profissionais, em cerimônias realizadas no amplo 
espaço do Patronato, no Centro de Nova Iguaçu.

Os artesãos passaram por um processo de avaliação e 
obtiveram as carteirinhas que proporcionam vários benefí-
cios e oportunidades.

Logo que saiu do ensino médio, Marcela Sales de Oli-
veira, de 20 anos, moradora de Austin, procurava emprego 
e viu uma oportunidade no artesanato, por conta das suas 
habilidades manuais. Ela cria laços infantis. “Eu conheci o 
programa e achei uma iniciativa muito importante. A gente 
é valorizada e consegue várias oportunidades através desse 
programa”, afirmou Marcela.  

Nova Iguaçu fortalece programa de artesanato

Os artesãos 
obtiveram as 
carteirinhas que 
proporcionam 
vários benefícios 
e oportunidade

O subsecretário de Estado de Turismo, Gerciano de Lima 
Luz, lembrou que nesse momento tão difícil de crise da pande-
mia, o artesão seja destacado em sua importância. “Não existe 
o artesanato sem o turismo e não existe turismo sem o artesa-
nato, porque o artesão leva um pedaço da sua história, da sua 

cultura, da sua religiosidade para o artesanato, fazendo com 
que aquilo que ele fabricou, que ele idealizou, seja exposto e 
levado a todo Estado e a todo Brasil”, disse o subsecretário 
Gerciano, que prestigiou o evento no Patronato.

Agora são 2.000 artesãos, moradores de Nova Iguaçu, 
cadastrados no Programa Municipal de Artesanato. Uma das 
principais realizações da Fundação Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu, o Programa tem ações vitoriosas que fortalece-
ram o trabalho dos profissionais, o desenvolvimento humano, 
e a geração de trabalho e renda, para centenas de famílias.

Além de criar espaços de trabalho integrados com os 
artesãos, a FENIG fornece cursos, seminários e oficinas 
e diversas ações de formação continuada que ajudam os 
artesãos a alavancar seus negócios em espaços físicos e no 
mundo digital.

São cinco feiras de artesanato: Praça Rui Barbosa, Praça 
Antônia Flores, Morro Agudo, Km32 e Praça da Bíblia, em 
Miguel Couto. Além disso, os artesãos ganharam dois espaços 
fixos importantes. A loja “Fenig Mais Top – Espaço de Arte-
sanato” começa a funcionar nesta sexta-feira (17) no terceiro 
piso do TopShopping, no Centro de Nova Iguaçu. Além disso, 
o Kiosque das Artes, em Morro Agudo, está há 3 anos, pro-
porcionando geração de renda para diversos artesãos.



6 POLÍCIA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 21 DE SETEMBRO DE 2021

DRF apreende quase 
uma tonelada 
de parafusos 

furtados de trens

Homem vai em cana após 
ser baleado em bar

 A Delegacia de Roubos e 
Furtos (DRF) fez, ontem, uma 
apreensão de quase uma tone-
lada de parafusos e grampos 
usados na fixação de trilhos 
de trem furtados em Madu-
reira, na Zona Norte. Segundo 
o delegado titular da especia-
lizada, Gustavo de Mello, o 
material estava guardado no 
interior de uma loja de artigos 
religiosos e seria usado para 
trabalhos religiosos. Quatro 
pessoas que trabalhavam no 
local foram presas.

Os investigadores teriam 
chegado ao local após denún-
cias. O material tem peças usa-
das na fixação de trilhos como 
parafusos, grampos e grilhões.

“Nossos agentes foram até 
lá se passando por clientes e 
se depararam com essa carga 
que pode passar de uma tone-

lada”, disse o delegado.
Questionado sobre o pre-

juízo causado pelos Furtos, 
o titular da DRF disse que 
o material não tem valor de 
revenda em ferros velhos.

“Esses objetos são feitos de 
ferro, não chegam nem a 1 kg, 
então possuem um valor irri-
sório. O mais grave é a retirada 
deles das ferrovias, o que gera 
uma instabilidade nos trens. 
Pelo que apuramos com o fun-
cionários da loja, eles seriam 
usados em trabalhos religio-
sos”, explicou Mello.

Ainda segundo ele, esse 
material era comprado pela 
loja por intermédio de usu-
ários de drogas que retiram 
o material da linha férrea. 
Dois funcionários da Super-
via foram acionados e avaliam 
a carga furtada.

Um homem de 25 anos foi 
preso após ser baleado dentro 
de um bar, em Barra Mansa, 
na noite do último domingo. 
Segundo a Polícia Militar, ele 
era foragido da justiça e bus-
cou atendimento em o Hos-
pital Santa Casa.

Testemunhas relataram a 
PM que o homem estava em 
um bar na  Rua Antônio Gra-
ciano da Rocha, no bairro 
Vila Maria, quando houve os 
disparos que atingiram ele. 

Ao ser socorrido para o 
hospital da região, foi consta-
tado mandado de prisão con-
tra ele pelo crime de homi-
cídio. 

Após ser atendido na uni-
dade médica, o homem foi 
liberado e preso. Segundo a 
polícia, a tentativa de assas-
sinato contra ele foi regis-
trada na delegacia de Barra 
Mansa e será investigada. A 
polícia ainda não localizou o 
atirador. 

Preso em São Gonçalo 
acusado de tráfico

de drogas
Policiais civis da Delega-

cia de Proteção à Criança e 
ao Adolescente (DPCA) cap-
turaram um homem, de 19 
anos, por fatos análogos aos 
crimes de associação para o 
tráfico de drogas, porte ilegal 
de arma de fogo de uso res-
trito e resistência.

De acordo com os agen-
tes, o autor cometeu os cri-

mes quando era adolescente. 
A ação foi em cumprimento 
de mandado de busca e apre-
ensão expedido pela Justiça.

Segundo as investigações, 
o homem é integrante de uma 
facção criminosa que domina 
a Comunidade do Morro do 
Castro, em São Gonçalo, e 
atua armado nos pontos de 
venda de entorpecentes.

Prisão foi 
feita pela 
DPCA

Mulher é baleada ao reagir
a assalto em São Gonçalo

A Polícia Civil investiga 
uma tentativa de assalto que 
terminou com uma mulher 
de 25 anos baleada em São 
Gonçalo, na Região Metro-
politana do Rio. O caso acon-
teceu na noite do último 

domingo (19), no bairro 
Almerinda. 

A moça foi baleada no 
braço ao reagir a uma ten-
tativa de assalto tentando 
correr dos bandidos.

A vítima foi socorrida por 

vizinhos e levada para o Hos-
pital Estadual Alberto Tor-
res, no bairro Colubandê. 
Segundo a direção do hos-
pital, a jovem foi atendida 
na unidade e recebeu alta 
no mesmo dia. 

Procurada, a Polícia Mili-
tar disse que PMs do 7º BPM 
(São Gonçalo) estiveram no 
Heat logo que souberam da 
entrada de uma vítima de tiros 
na unidade.  O caso foi regis-
trado na 74ª DP (Alcântara). 

Vítima foi 
levada para 
o Hospital 
Estadual 
Alberto 
Torres

A
través de informa-
ções passadas pelo 
Disque Denúncia, 
policiais militares 

da 2ª UPP/Rocinha prenderam 
na noite do último domingo 
(19) o traficante Nelson Adria-
no de Sá, o Adriano do Jacare-
zinho, ou Gordão, de 43 anos. 
Ele foi preso na garupa de uma 
moto na comunidade da Roci-
nha, na Zona Sul do Rio.

Pertencente ao Comando 
Vermelho, Nelson Adriano era 
gerente do tráfico de drogas nas 
comunidades do Jacarezinho 
e de Manguinhos. Ele é apon-
tado como um dos 11 trafican-
tes envolvidos em um ataque a 
policiais da Delegacia de Roubos 

Traficante 
Adriano do 
Jacarezinho 
é capturado 
na Rocinha

Nelson Adriano foi preso durante um patrulhamento policial pela Estrada da Gávea

e Furtos de Automóveis (DRFA) 
em novembro de 2008. Na oca-
sião, uma equipe da delegacia 
foi encurralada nos acessos das 
favelas de Manguinhos e Man-

dela. Durante o ataque, bandi-
dos atravessaram um ônibus 
na Avenida Leopoldo Bulhões. 

Nelson Adriano foi preso 
durante um patrulhamento 

policial pela Estrada da Gávea, 
na Rocinha, Zona Sul do Rio. 
Informações do Disque Denún-
cia apontavam a presença de 
um traficante circulando pela 

região. Policiais interceptaram 
um mototaxista que transpor-
tava um passageiro, e os PMs 
identificaram que era Adriano 
do Jacaré.

O traficante, com sete ano-
tações criminais, tinha um man-
dado de prisão ativo por tráfico 
de drogas e associação para o 
tráfico.
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PM é morto 
durante 

ocorrência 
em Macaé

Condenado 
por feminicídio 

é preso no 
Complexo do 

Alemão

Moradores denunciam invasão 
de policiais militares à festa na Vila Aliança

Um policial militar foi 
morto por policiais do 32º 
BPM na madrugada do último 
domingo em Macaé, no Norte 
Fluminense do Rio. Os agen-
tes encontraram um homem 
armado ao atenderem uma 
ocorrência na Rua Alfredo 
Lírio, esquina com a Rua 
Lobo Júnior, no bairro Bela 
Vista, que, segundo a PM, 
seria o local onde ocorria um 
confronto armado. Ele teria 
segurado a arma na direção 
da viatura durante a abor-
dagem, o que deu início aos 
disparos dos outros policiais.

Após feri-lo, os agentes 
do 32º BPM (Macaé) presta-
ram socorro e o identificaram 
como PM. Ele foi levado para 
o Hospital Público Municipal 
(HPM), mas não resistiu aos 
ferimentos.

A ocorrência foi registrada 
na 123ª DP. De acordo com a 
PM, a pistola calibre 380 do 
policial ferido ficou apreen-
dida na delegacia e será peri-
ciada. Ao G1, o delegado Már-
cio Caldas disse que os PMs 
envolvidos no caso e a viúva 
da vítima já foram ouvidos.

Segundo a corporação, 
“um Inquérito Policial Militar 
foi instaurado por determina-
ção da Corregedoria para apu-
ração dos fatos”, e os fami-
liares recebem assistência do 
comando do 32º BPM.

Moradores da Vila Aliança, 
na Zona Oeste, denunciaram 
violência policial durante uma 
operação na comunidade. Em 
áudio divulgado pelo jornal O 
Dia, duas pessoas, que não que-
rem ser identificadas, relataram 
que policiais militares invadi-
ram um salão de festas durante 
a comemoração de um aniver-
sário para revistar quem estava 
no local.

“Os caras [policiais] bate-
ram lá no salão. A gente tinha 
fechado a porta, baixado a 
música, para não arrumar con-
fusão. Do nada, ele deu dois 
socos no portão, aí abriu. Eles 
chegaram lá com o fuzil, falando 

para todo mundo sair e xin-
gando. Dando fora nos outros. 
Falaram que tinha criança lá e 
eles nem ligaram e disseram que 
se a gente continuasse demo-
rando eles iriam tacar uma gra-
nada lá dentro”, lembrou um 
morador.

Um outro homem que estava 
no local confirmou o relato do 
primeiro e acrescentou: “Falei 
‘pô, mestre, tá cheio de criança 
aí. Calma, a gente já vai sair’. 
Tava geral. ‘Se vocês não saí-
rem em dois minutos, a gente 
vai tacar gás de pimenta em 
geral’”, relatou.

Em um vídeo, moradores 
mostram uma marca, que seria 

Um homem foragido da Jus-
tiça do Maranhão foi preso na 
manhã de ontem por feminicí-
dio. Clenildo Rabelo Avelar, o 
Cleo, de 48 anos foi detido por 
Policiais Militares da Coorde-
nadoria de Polícia Pacificadora 
(CPP), em ação conjunta com 
a Polinter, através de Dados de 
Inteligência, e ajuda do Disque 
Denúncia (2253-1177).

Clenildo foi condenado por 
assassinar a companheira a tiros 
no Maranhão em 1998 por des-
confiar que ela mantivesse um 
caso extraconjugal. O criminoso 
estava sendo monitorado pela 
Polinter e pela CPP, que mon-
taram uma operação de inte-
ligência nesta segunda (20) e 
conseguiram prendê-lo em um 
dos acessos do Complexo do 
Alemão, na Zona Norte do Rio, 
enquanto Clenildo estava em 
um encontro amoroso.

Contra ele constam dois 
mandados de prisão, relativos 
ao crime de homicídio qualifi-
cado expedidos pela 2ª Vara do 
Tribunal de São Luís, onde foi 
condenado à pena de dez anos 
em regime fechado, a ser cum-
prido no Complexo Penitenci-
ário de Pedrinhas, Bairro Pedri-
nhas, na Cidade de São Luís, 
Maranhão. O criminoso será 
encaminhado para a Seap, onde 
ficará à disposição da Justiça.

Sequestradores 
de helicóptero 
pagaram R$ 7,5 
mil em dinheiro

O
s dois bandidos 
que sequestraram 
um helicóptero no 
RJ neste domingo 

(19) pagaram R$ 7,5 mil em 
espécie pelo “passeio” — con-
tratado, na verdade, para tentar 
resgatar um preso do Comple-
xo Penitenciário de Gericinó, 
na Zona Oeste do Rio.

Graças ao piloto Adonis 
Lopes, que é policial civil e 
estava de folga, o plano foi frus-
trado, apesar de ter ficado sob 
a mira de uma pistola e de ter 
lutado com a dupla em pleno 
voo. Adonis disse à polícia que 
os criminosos não esconderam 
o rosto e que é capaz de fazer 
retratos falados dos dois.

Adonis contou ao Bom Dia 

Rio de ontem que pensou que 
fosse morrer, seja baleado ou 
em um acidente.

“Imaginei que aquele 
pudesse ser meu último voo”, 
declarou. “Mas não ia convi-
ver com o estigma de resgatar 
bandido.” 

A polícia ainda não detalhou, 
mas o secretário Allan Turno-
wski afirmou que já identificou 
a facção criminosa a que os ban-
didos pertencem. Adonis tam-
bém disse que pode fazer retra-
tos falados dos sequestradores.

Os criminosos anunciaram 
o sequestro tão logo decolaram 
do Frade, em Angra dos Reis, 
quando ordenaram que o piloto 
voasse até Bangu, no Complexo 
de Presídios de Gericinó.

Imaginei que aquele 
pudesse ser meu último, 
mas não ia conviver 
com o estigma de 
resgatar bandido.”

ADONIS LOPES

Piloto foi rendido 
ainda em Angra 
dos Reis

Moradores realizaram manifestação; ao lado, quarto revirado por policiais, segundo moradores

da arma do policial, na porta 
de uma casa. Em nota, a Polí-
cia Militar afirmou que “a Cor-
regedoria da Corporação segue 

ao total dispor da população 
para a recepção de denúncias 
por meio de seus canais oficiais: 
telefone (21) 2725-9098, pelo 

e-mail denuncia@cintpm.rj.gov.
br, ou ainda, pelo WhatsApp da 
Corregedoria (21) 97598-4593. 
Anonimato é garantido”. 
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Carla Diaz agitou 
seus seguidores neste 
domingo (19) ao publicar 
uma sequência de fotos 
mostrando o corpo a 
bordo de um biquíni 
fio-dental. “Precisava 
de um tempo para mim”, 
filosofou na legenda, 
enquanto se bronzeava 
ao sol. O beachwear 
com correntes 
escolhido pela atriz era 
semelhante ao usado 
recentemente pela 
companheira de “Big Brother Brasil 21” 
Thais Braz, durante uma tarde na praia.

LINS IMPERIAL GANHA  
PRIMEIRA TORCIDA ORGANIZADA

A Lins Imperial ganhou sua primeira 
torcida organizada. Intitulada de Paixão 
Imperial, um grupo de torcedores flamen-
guistas cujo Mussum, enredo da agremia-
ção para o próximo carnaval, é mascote, 
procurou a escola com o intuito de unir 
forças, o resultado foi a fundação da pri-
meira torcida da verde e rosa. Diferente 
da torcida de futebol, a torcida da escola 
de samba está acima de qualquer rivali-
dade e o único objetivo é engrandecer os 
eventos e fazer do desfile, uma grande 
festa nas arquibancadas.

Presente principalmente nos ensaios 
técnicos da agremiação e desfiles, as tor-
cidas realizam um trabalho fundamen-
tal para a eclosão e o embelezamento do 
espetáculo. Integrantes dos movimentos 
organizados, vão para a Marquês de Sapu-
caí um dia antes do ensaio para dar início 
nos árduos trabalhos de ornamentação da 
festa. No dia da grande festa, chegam logo 
pela manhã para encher bolas, pendurar 
bandeiras, esticar faixas, com apenas um 

propósito: exaltar a sua escola amada. Não 
medem esforços e não ganham nenhum 
dinheiro, o pagamento é a emoção ver de 
sua escola pisar na Sapucaí com uma festa 
linda nas arquibancadas.

No samba, as organizadas promovem 
festa e convidam as outras co-irmãs para 
seus eventos. A Lins Imperial assim que 
possível, devido a pandemia, quer fazer 
uma grande festa de confraternização. 

Paixão Lins Imperial é apadrinhada 
pela torcida Raiz Mangueirense e chega 
para somar e engrandecer o carnaval ao 
lado de outras torcidas que fazem belos 
trabalhos em prol da escola do coração, 
como: Guerreiros da Águia,  que foi a pio-
neira em 2003, Nação Leopoldinense, Gar-
ras do Tigre, Independentes Mocidade, 
Cobras da Caprichosos, Nação Verde e 
Rosa, Devotos da Coroa – Religiosamente 
Império Serrano, Leões da Estácio, Ami-
gos da Águia, Portelamor, La Pandilla Cle-
mentiana, Família Tijucana, DNA Tiju-
cano e outras.
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FAMOSOS

HORÓSCOPO

Sua capacidade de resolver problemas está incrível neste dia, 
então isso pode ajudar e muito as pessoas à sua volta. Você 
pode levar boas ideias para o seu trabalho ou para a sua casa. 
Companheirismo e boa conexão entre você e seu par amoroso.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Seu dia pode ter uma energia de caos, mas, ao mesmo tempo, 
você pode estar inspirado e criativo. Boas ideias podem ser 
colocadas em prática. Sua energia de generosidade também 
está grande e pode ajudar as pessoas. O trabalho pode render, 
portanto pode ser preciso organizar muitas coisas e avançar.

TOURO
21 abr a 20 mai

Você pode estar bem amoroso, romântico ou protetor. Tome 
cuidado com a centralização. Você pode não conseguir resolver 
tudo, mas pode colocar seu amor em tudo o que fizer, e isso pode 
deixar seu dia mais leve. Bom dia para quem tem filhos; a relação 
com eles será boa. O amor também pode trazer alegrias.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje o dia traz uma energia potente de ajuda mútua. Você pode 
conseguir avançar devido à ajuda de alguém ou ao seu próprio 
mérito de não desistir. As decisões estão acontecendo e você pode 
se sentir mais confiante e decidido. Bom dia para ensinar e aprender. 
Você pode planejar uma viagem ou ter a saúde restabelecida.

LEÃO 
23 jul a 22 ago

O dia traz mudanças com boas possibilidades no futuro. É 
importante seguir e não se amedrontar frente aos ciclos que 
estão sendo encerrados. Pode ser um dia de negociação 
e necessidade de diplomacia. Tome cuidado com o mau 
uso do seu dinheiro. É preciso manter a economia.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Suas parcerias estão ativadas e, devido a elas, você pode 
conseguir tomar decisões importantes. Use sua energia e sua 
força para ajudar as pessoas, vivendo um dia de mais ajuda ao 
próximo do que para resolver suas próprias necessidades, mas 
isso pode trazer um tremendo bem-estar no fim das contas.

LIBRA
23 set a 22 out

É um dia em que você finaliza uma etapa. Você pode 
mudar de trabalho ou entregar uma tarefa, sentindo 
alívio. Seu dia pode ser cansativo, mas vai render uma boa 
produtividade. Você pode ter a saúde restabelecida ou 
atingir um objetivo que há tempos vem perseguindo.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O dia promove a segurança e as ações mais contidas. Você pode 
estar mais prudente e analisando melhor os prós e contras antes 
de tomar sua decisão. Existe trabalho a ser feito e você pode se 
comprometer e realizar tudo com muita disciplina e dedicação. 
Os amigos podem trazer boas ideias ou soluções.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O dia traz desafios e responsabilidades. Vale a pena não ter medo de 
avançar. Tome cuidado com a tendência a achar que não consegue. 
Acreditar em si mesmo é essencial para resolver os problemas hoje. 
Tome cuidado com paranoias. Você pode estar sem foco, pensando 
em muitas coisas ao mesmo tempo.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Pode ser um dia de notícias decepcionantes ou você 
pode passar por imprevistos. É preciso passar por este 
dia com resiliência e coragem, sabendo os riscos antes 
de se comprometer. Portanto é preciso buscar analisar as 
situações previamente.

CAPRICÔRNIO
22 dez a 20 jan

O dia traz necessidade de foco e cuidado. Não é um dia que se deva 
procrastinar ou iniciar, mas sim dar andamentos às coisas já existentes. 
É um dia que favorece o estudo ou a investigação das coisas para não 
entrar em nenhuma enrascada. A comunicação está ativada, então 
tome cuidado com a falta de atenção e de cuidado com os outros.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Pode ser um dia de atitudes frustradas, ou seja, você não 
vai avançar muito em suas tarefas. Pode ser preciso refazer 
alguma coisa já pronta. Existe uma energia de discórdia no 
ar. Tome cuidado com brigas ou apontamentos. Você pode 
se sentir em desvantagem sobre alguma situação.

PEIXES
19 fev a 20 mar

CLEO ELEVA A TEMPERATURA E 
DEIXA SEGUIDORES BABANDO

Fotos: Reprodução

A artista usou sua rede social no último domingo, 
19, para dividir uma sequência arrasadora de 
fotos tiradas durante um ensaio fotográfico.

Nos dois cliques compartilhados em seu Instagram, 
ela apareceu belíssima e toda poderosa fazendo 
carão para a câmera com uma produção all black.

A filha de Glória Pires, de 58 anos, surgiu sentada 
em um banquinho usando um blazer oversized, 
uma calça social e um sapato de salto.

CARLA DIAZ VALORIZA CORPO COM 
BIQUÍNI DE CORRENTES E AGITA A WEB

Paixão Lins 
Imperial 
estreará no 
Carnaval 2022

No dia da grande festa, 
chegam logo pela manhã 
para encher bolas, pendurar 
bandeiras, esticar faixas, 
com apenas um propósito: 
exaltar a sua escola amada. 
Não medem esforços e não 
ganham nenhum dinheiro, 
o pagamento é a emoção 
ver de sua escola pisar na 
Sapucaí com uma festa 
linda nas arquibancadas.



9RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 21 DE SETEMBRO DE 2021

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

CULTURA

PRAIA DA BARRA 
TERÁ PRIMEIRO 
QUIOSQUE PET 

FRIENDLY DO BRASIL
A partir de agora, os pets 

ganham um lugarzinho todo 
especial na orla da Praia da 
Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste. Isto porque foi inau-
gurado o Quiosque da Célia, 
primeiro no Brasil criado para 
receber famílias e seus bichi-
nhos de estimação.

O local foi criado com obje-
tivo de permitir que animais de 
estimação façam parte de um 
público consumidor. Além de 
trazer benefícios para os pelu-
dos, a iniciativa ajuda a impac-
tar positivamente a economia 
fluminense.

Também neste domingo, o 
estabelecimento recebeu o selo 
Pet Friendly/Amigos dos Ani-
mais, concedido pela Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pesca 

e Abastecimento e que sinaliza 
os locais adequados para rece-
ber animais.

“É uma honra ver a par-
ticipação da Secretaria Esta-
dual de Agricultura, com o selo 
Pet Friendly/Amigo dos Ani-
mais, num local tão especial 
e marcante para os cariocas, 
como a praia. Além disso, tam-
bém existe a adesão de outros 
dez quiosques nesse primeiro 
momento, que já passam a acei-

tar animais em um local ade-
quado neste domingo. Agradeço 
a parceria com a Orla Rio e Pre-
feitura do Rio de Janeiro por 
fazer esse momento acontecer”, 
disse o secretário estadual de 
Agricultura, Marcelo Queiroz.

O quiosque contará com 
uma estrutura de um pet park, 
com objetivo de incluir os ani-
mais no lazer fora de casa e 
proporcionar interação e brin-
cadeira entre os cães. Contará 

ainda com espaço de 50m² 
ao ar livre, cercado, além de 
bebedouros.

O estabelecimento fica loca-
lizado próximo ao posto 2, na 
Barra da Tijuca. O uso será gra-
tuito e terá horário de funciona-
mento das 8h às 14h e das 16h 
às 22h. Também haverá regras 
de convivência, tais como: man-
ter o portão sempre fechado, 
para melhor segurança; permi-
tir apenas animais acompanha-

dos de seus tutores que tenham 
mais de 18 anos; será proibido 
alimentar os bichos dentro do 
espaço; e cães bravos não serão 
permitidos de acordo com a lei 
n° 4.597-RJ.

O selo Pet Friendly/Amigos 
dos Animais, que é uma inicia-
tiva da subsecretaria RJPET, já 
está presente em mais de 20 
municípios do estado e conta 
com mais de mil estabelecimen-
tos credenciados.

Fotos: Reprodução

O Via Parque Shopping vai 
promover oficina de bolhas 
mágicas para a criançada. A 
ação acontecerá no próximo 
domingo, 26 de setembro, das 
15h às 16h. Para colocar a cria-
tividade em prática e as mãos 
na massa, podem participar 
crianças entre 2 e 8 anos. A 
inscrição é gratuita e deve 
ser feita no próprio local, na 
Varanda BeGreen, área externa 
do empreendimento.

No workshop, as crian-
ças vão aprender a confeccio-
nar varinhas mágicas e produ-
zir a magia de bolhas gigantes 
em uma brincadeira criativa. 
O espaço é colorido e lúdico e 

conta com monitores que auxi-
liam as crianças a criarem suas 
próprias varinhas. Após a ofi-
cina, os pequenos podem levar 
para casa a mini obra de arte 
criada por eles.

Para segurança das crian-
ças, durante a oficina, os res-
ponsáveis devem permanecer 
no local para assistir e aguar-
dar os pequenos artistas.

SERVIÇO: 

Oficina de Bolhas Mágicas
Quando: 26 de setembro
Horário: das 15h às 16h
Local: Varanda BeGreen
Inscrições gratuitas no local.

Quiosque da Célia, localizado próximo ao posto 2, terá a estrutura de um pet park

É uma honra ver 
a participação da 
Secretaria Estadual 
de Agricultura, com 
o selo Pet Friendly/
Amigo dos Animais, 
num local tão 
especial e marcante 
para os cariocas, 
como a praia”.

MARCELO QUEIROZ, 
SECRETÁRIO ESTADUAL  
DE AGRICULTURA,

O iFood, maior foodtech da América 
Latina, expande a sua atuação na orla do 
Rio de Janeiro. Com uma série de ações 
para promover experiências e aproximar 
o delivery dos frequentadores da orla do 
Rio, a foodtech levou neste sábado (18) 
mais opções gastronômicas e de lazer, 
implementa diversos pontos de reciclagem 
e criou novos pontos de encontro e apoio 
para clientes e entregadores. Desta forma, 
é possível fazer pedidos no aplicativo dire-
tamente da areia e encontrar o entregador 
em um dos postos cadastrados, que tam-
bém pode utilizar esses locais como apoio 
de forma gratuita.

Visando a preservação ambiental e a 
revitalização da orla, o iFood mais que 

dobrou o número de pontos de coleta do 
Recicla Orla, que passaram de 24 para 
56. O Recicla Orla é um projeto da  star-
tup Polen com a Orla Rio e patrocínio do 
iFood. Lançada em julho de 2021, a par-
ceria já retirou mais de 116 toneladas de 
lixo das areias cariocas, que estão sendo 
transformados em brindes com a temá-
tica da praia.

Também estão presentes nas areias do 
Rio de Janeiro os “guardiões da Orla”, que 
trabalham diretamente na conscientização 
de barraqueiros e ambulantes e na distri-
buição de bags que suportam a coleta dos 
resíduos na faixa de areia. Mensalmente 
os guardiões promovem encontros onde 
a sociedade é convidada a participar de 

mutirões de limpeza e palestras sobre o 
meio ambiente.

A empresa ainda revitalizou sete quios-
ques, patrocinados pela marca, que vão 
contar nos próximos meses com uma pro-
gramação especial de entretenimento e 
gastronomia. 

“Queremos promover diferentes expe-
riências, incentivar a preservação e deixar 
um legado na orla que é tão amada pelos 
cariocas e turistas de todo o mundo. Ao 
unir entretenimento e mais opções para 
pedir e receber o delivery na praia, vamos 
trazer benefícios para clientes, entregado-
res e restaurantes, com lazer para todos 
que vivem esse lifestyle carioca”, diz João 
Clark, diretor de marketing do iFood.  

Termômetro Rock 
in Rio aponta 

ansiedade do público 
por conteúdos de 
entretenimento

A semana foi intensa para os fãs do 
maior festival de música e entreteni-
mento do mundo. Começou com uma 
ação inédita e exclusiva em parceria com 
o Tik Tok, que gerou mais de 1,3 bilhão 
de visualizações dos conteúdos atrela-
dos a promoção e fez com que o festi-
val estivesse por diversas vezes em pri-
meiro lugar no “Trending On Tik Tok”. 
Paralelamente, o Rock in Rio Humano-
rama deu o tom que o público esperava 
de volta do entretenimento a partir de 

suas mais de 70 conversas com propó-
sitos, que reuniram mais de 270 nomes 
da atualidade. Em meio a estas ações, o 
lançamento de uma nova atração para 
edição de 2022, Dua Lipa, colocou o 
festival em outro topo de paradas das 
redes sociais. Desta vez os trending 
topics do Twitter.

Para fechar a semana, 
em menos de 12 horas 
após a abertura da pré-
-venda exclusiva de ingres-
sos pelo Rock in Rio Club, 
a organização teve a real 
tradução do desejo incon-
testável dos fãs pela volta das experiên-
cias ao vivo (mesmo que para daqui a 
pouco menos de um ano). Eis os núme-
ros: em apenas 12 horas de pré-venda do 
bilhete, o festival vendeu 3 vezes mais 

que em 24 horas do melhor ano de ven-
das, que foi 2019. Para completar, nos 
minutos iniciais da abertura de venda a 
média de ingressos vendidos foi de 1,6 
por segundo.

Agora, se havia dúvidas de como a 
expectativa é imensa por parte do público, 

uma pesquisa realizada pelo 
Instituto GFK para o Rock in 
Rio neste último mês mostra 
claramente que a ansiedade 
está grande mesmo. Do total 
de pessoas ouvidas, 66% afir-
maram que, após a pande-
mia, anseiam por participar 

de eventos de música. Contra 48% dos 
interessados na volta do futebol.

Como a própria música do festival já 
deseja a todos, neste momento só resta 
“que o mundo seja nosso outra vez”.

Rubro Negro, Neguinho da 
Beija-Flor viu nascer escola de 
samba do Flamengo, que tem 
como madrinha a agremiação de 
nilópolis. “Aguardem o G.R.E.S. 
RAÇA RUBRO-NEGRA para 
o próximo carnaval”, é o que 
anuncia o Instagram da agre-
miação que já deu as boas vin-
das para sua rainha de bateria, 
Monalisa Moura e seu carnava-
lesco Jorge Knnawer.

Knnawer já tem 17 anos no 
mundo do carnaval, passou por 
diversas agremiações.

“Uma responsabilidade 
imensa de assinar o carnaval 
para essa agremiação e fazer 
a releitura do enredo Aquarela 
Brasileira”, afirma o carnava-
lesco, que é sinônimo de bom 
gosto.

Já Monalisa Moura foi capa 
da Revista Sexy Edição Cole-
cionador de Agosto, teve seu 
primeiro contato com a Raça 
Rubro-negra aos 16 anos, 
quando ia para os estádios 
com a Região da Vila da penha 
e balançava bandeira nos jogos.

Ela se identificou com a Tor-

cida nos últimos anos, pelo tra-
balho social-voluntário, que a 
Entidade vem realizando com 
pessoas carentes.

“Não quero ser só um ros-
tinho bonito à frente da Bate-
ria. Quero ser ativa nas ações 
sociais, nos interesses em geral 
da Escola!”, comenta a Rainha.

O presidente da agremiação 
é Anderson Macula, que ainda 
conta com o casal de mestre sala 
(Fábio Rodrigues) e porta-ban-
deira (Mônica Menezes).

iFood promove novas experiências no Rio e cria pontos 
de encontro e apoio para clientes e entregadores

Entre as 
iniciativas estão 
ações de lazer, 
gastronomia, 
reciclagem e 
mais benefícios 
e serviços para 
conectar clientes, 
restaurantes e 
entregadores

Via Parque Shopping promove 
oficina de Bolhas Mágicas

Rubro Negro, Neguinho da  
Beija-Flor vê nascer escola  
de samba do Flamengo

O G.R.E.S. RAÇA RUBRO-
NEGRA tem carnavalesco e 

rainha definidos para o Carnaval
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Procon Carioca itinerante 
atende quatro bairros do 
Rio até dia 30 de setembro

O
serviço itineran-
te do Procon Ca-
rioca, órgão vincu-
lado à Secretaria 

Municipal de Cidadania, vai 
percorrer bairros da Zona Norte 
da cidade, em setembro. Entre 
hoje e 30 de setembro, as equi-
pes vão atender em Marechal 
Hermes, Penha, Praça Seca e 
Vila da Penha. O atendimen-
to será sempre das 10h às 16h. 
Durante a ação, cidadãos pode-
rão registrar reclamações con-
tra empresas ou prestadores de 
serviços.

Os consumidores interessa-
dos em registrar reclamações ou 
esclarecer dúvidas sobre seus 
direitos devem levar cópia dos 
documentos pessoais, além dos 
comprovantes de compra do 
produto ou do serviço contra-
tado, como boletos e notas fis-
cais.

Durante o atendimento, as 
queixas serão encaminhadas 
diretamente às empresas, que 
terão um prazo de dez dias para 
solucionar as questões. Repre-
sentantes da Light também esta-
rão presentes na ação ‘Procon 
nos Bairros’ para atendimento 
ao consumidor.

“É a Prefeitura do Rio tra-
balhando sem trégua para o 
melhor atendimento às deman-
das do cidadão”, declarou o 
secretário de Cidadania, Renato 
Moura.

CONFIRA O CALENDÁRIO COMPLETO
21 DE SETEMBRO 
(terça-feira)
Marechal Hermes 
- Praça Montese 
(próximo à estação 
do trem)

23 DE SETEMBRO 
(quinta-feira)
Penha - Rua dos 
Romeiros com Av. 
Antenor Navarro

28 DE SETEMBRO 
(terça-feira)
Praça Seca - Praça 
Seca, 51 (em frente à 
loja Giro)

30 DE SETEMBRO 
(quinta-feira)
Vila da Penha - 
Largo do Bicão (Av. 
Brás de Pina). Americanas S.A 

seleciona universitários 
e profissionais

Inscrições para 
cursos técnicos da 
Faetec acabam hoje

Senac oferece 13 vagas para
assistente de manutenção

A Americanas S.A, resul-
tado da combinação de ope-
rações de Lojas Americanas e 
B2W Digital, está selecionando 
estudantes universitários e pro-
fissionais para os programas 
Supervisor do Varejo e Estágio 
em Loja, duas das principais 
portas de entrada para liderança 
de lojas na companhia. São, ao 
todo, mais de 500 oportunida-
des para atuação em cidades de 
quase todos os estados do Bra-
sil. As inscrições vão até o dia 
30 de setembro.

Para fazer parte da nova 
companhia, os candidatos ao 
programa de Estágio em Loja 
devem estar cursando a gradua-

ção, com previsão de formatura 
de dezembro de 2021 a julho de 
2022. Para as oportunidades de 
supervisor do varejo é preciso 
ter ensino superior completo 
com até dois anos de formação.

Há vagas em cidades dos esta-
dos do Acre, Amazonas, Pará, 
Rondônia, Roraima, Tocantins, 
Bahia, Ceará, Maranhão, Para-
íba, Pernambuco, Piauí, Sergipe, 
Alagoas, Rio Grande do Norte, 
Espírito Santo, Minas Gerais, 
Rio de Janeiro, São Paulo, Santa 
Catarina, Rio Grande do Sul, 
Paraná, Goiás, Mato Grosso e 
Mato Grosso do Sul, além do 
Distrito Federal, de acordo com 
cada programa.

A Fundação de Apoio 
à Escola Técnica (Faetec), 
órgão vinculado à Secretaria 
de Estado de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, está oferecendo 
2.325 vagas em cursos gratui-
tos de Qualificação Profissio-
nal. As inscrições começaram 
dia 17, e a lista completa de 
cursos e unidades com opor-
tunidades disponíveis pode ser 
conferida no site da instituição: 
www.faetec.rj.gov.br.

A novidade dessa rodada 
é a oferta dos cursos de Por-
teiro Escolar e Porteiro para 
Edifícios e Condomínios. 
Além disso, há oportunida-
des em Inglês Iniciante; Gar-
çom; Maquiador; Agente de 
Recepção e Reservas em Meio 
de Hospedagem; Operador de 
Computador; Garçom; Assis-
tente de Recursos Humanos; 
Manicure e Pedicure; Auxi-

liar de Cozinha; Padeiro; Sal-
gadeiro; Recepcionista, entre 
outros.

Ao todo, são 43 unidades 
da Faetec com ofertas em mais 
de 50 cursos de capacitação 
profissional, com duração de 
10 semanas. Para se candida-
tar, é preciso ter idade mínima 
entre 15 e 18 anos, de acordo 
com a exigência de cada curso. 
A escolaridade também varia, 
dependendo da qualificação 
escolhida.

As inscrições se iniciaram  
dia 17 e acabam hoje. Será feito 
um sorteio das vagas amanhã, 
e a listagem completa de sele-
cionados será publicada no 
mesmo dia. Após a divulga-
ção, os candidatos terão entre 
os dias 23 a 28 de setembro 
para efetuarem suas matrícu-
las. As aulas terão início no 
dia 4 de outubro.

O Senac RJ está ofere-
cendo 13 vagas de emprego 
para assistentes de manuten-
ção nas funções de pedreiro, 
pintor e bombeiro hidráulico. 
As oportunidades são para as 
unidades operativas da insti-
tuição e os profissionais pre-
cisam ter disponibilidade para 
viagens ao interior do estado.

O processo seletivo será rea-
lizado em quatro etapas: ava-
liação curricular, avaliação téc-

nica teórica, habilitação e ava-
liação com RH e avaliação téc-
nica gerencial. Os candidatos 
deverão comprovar experiência 
nas áreas pretendidas. Confira 
a relação de vagas por unidade 
e qualificações necessárias:

Assistente de manuten-
ção – Bombeiro Hidráulico 
(3 vagas) – Idade mínima de 
18 anos, Ensino Médio com-
pleto, conhecimentos com lei-
tura e interpretação de proje-

tos hidráulicos e disponibili-
dade para viagens dentro do 
Estado do Rio de Janeiro.

Assistente de manutenção 
- Pedreiro (3 vagas) – Idade 
mínima de 18 anos, Ensino 
Médio completo, conhecimen-
tos na realização de marca-
ções, alvenaria, acabamento, 
assentamento de piso e dispo-
nibilidade para viagens dentro 
do Estado do Rio de Janeiro.

Assistente de manuten-

ção – Pintor (7 vagas) – Idade 
mínima de 18 anos, Ensino 
Médio completo, conhecimen-
tos sólidos em pintura predial, 
preparação de tintas e dispo-
nibilidade para viagens dentro 
do Estado do Rio de Janeiro.

Os interessados devem se 
candidatar, até amanhã, 22 
de setembro, exclusivamente 
pelo site Vagas.com ou pelo 
canal Trabalhe Conosco, no 
site do Senac RJ

Durante 
a ação, 
cidadãos 
poderão 
registrar 
reclamações 
contra 
empresas ou 
prestadores 
de serviços

 Ao todo, são 43 unidades da Faetec com ofertas em 
mais de 50 cursos de capacitação profissional 

As inscrições vão até o dia 30 de setembro

Sindpol realiza ato hoje em frente
a Alerj contra retirada de direitos 

Hoje, o Sindicato de Policiais Civis 
do Rio de Janeiro(Sindpol/RJ) irá reali-
zar em frente a Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro(ALERJ), um ato público 
contra a retirada de direitos da categoria. 
O vice-presidente do Sindpol/RJ, Luiz 
Cláudio Cunha, fala sobre a ação que irá 
acontecer. “Estamos trabalhando contra 
a perda de direitos dos policiais civis.A 
extinção de triênio, extinção de paridade, 
da integralidade, regras de transição para 
aposentadoria, estabelecimento de idade 
mínima para aposentadoria de policiais, o 
que seria totalmente incompatível com o 

exercício do trabalho policial em razão da 
sua necessidade especial. Nós já vínhamos 
conversando com vários deputados sobre 
o assunto e a mensagem que o governo nos 
mandou é uma mensagem que em abso-
luto não nos atende, ao contrário avilta os 
policiais,cria regras de divisão, por exem-
plo, deixando parte dos policiais civis den-
tro da regra de paridade e integralidade, 
em um regime previdenciário. Caso isso 
ocorra, irá transformar a carreira de poli-
cial civil numa carreira que não vai inte-
ressar a ninguém. A nossa preocupação 
é com a manutenção do porte da quali-

dade da policia civil. Se o “pacote de mal-
dades” que o governo mandou, for apro-
vado e não for modificado, nós não tere-
mos polícia civil no futuro, pois ninguém 
vai se interessar em ser policial civil em 
razão dos direitos suprimidos. Qualquer 
tipo de vantagem que venha em contra-
partida ao sacrifício de ser policial civil já 
está sendo suprimida agora nesse “pacote 
de maldade”. Isso não é possível! Nós não 
podemos concordar! Na verdade, somos 
trabalhadores do estado do Rio de Janeiro 
que querem e merecem respeito! Estamos 
aqui buscando isso!” afirma Luiz Claudio.
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Funcionária 
da CBF 

assediada 
por Caboclo 

revela 
depressão 
e medo

A
funcionária da 
CBF que fez a 
denúncia inicial 
contra Rogério 

Caboclo por assédio sexual 
e moral (outras também fize-
ram em seguida) falou pela 
primeira vez. Em entrevista 
ao “Fantástico”, da TV Glo-
bo, a mulher contou como o 
então presidente da entidade 
a tratava. Ela revelou que a re-
lação abusiva com o patrão a 
fez entrar em depressão.

“Foi um processo. Eu ia 
chorar no banheiro. Eu ia 
vomitar no banheiro de ner-
voso. Ficava tensa, chegava 
em casa chorando. No dia 
seguinte eu acordava e pen-
sava: “Não vai ser tão ruim, 
eu preciso desse emprego”. 
E chegava no trabalho e era 
pior”, contou a funcionária: 
“A minha depressão chegou 
a um nível que pensei: “Eu 
vou morrer”. Aquela sensa-
ção de não conseguir respi-
rar, de não conseguir viver a 
minha vida. Pensei: “Preciso 
fazer alguma coisa”.

Entre os muitos episódios 
de assédio, Caboclo a chamou 
de “cadelinha” de um diretor 
da CBF e lhe ofereceu um bis-
coito para cachorro. Ao ser 

Gustavo de Conti, 
do Flamengo, é o 
novo treinador da 
seleção masculina 

de basquete
Gustavo de Conti é o novo 

nome à frente da seleção mas-
culina de basquete. O anúncio 
foi feito ontem, 20, pela Confe-
deração Brasileira de Basquete 
(CBB). O cargo estava vago 
desde a saída de Aleksandar 
Petrovic – o croata não con-
seguiu classificar o time para 
os Jogos de Tóquio.

Com foco para a Olimpí-
ada de 2024, que irá ocorrer 
em Paris, na França, Conti vai 
acumular duas funções, já que 
também é treinador do Fla-
mengo. O trabalho com a Sele-
ção não é de total novidade ao 
treinador, que já foi técnico 
auxiliar de 2012 a 2016.

 “Agradeço ao presidente 
Guy (Peixoto) pelo convite e 
ao Flamengo pela liberação 
para seguir no clube e treinar 
também a Seleção. (...) Não 
será uma trajetória fácil, o bas-
quete mundial é muito equili-
brado, mas tenho certeza de 
que podemos entrar em todas 
as competições para brigar por 
coisas boas”, declarou o novo 
treinador.

 Esta é a primeira vez, em 
13 anos, que a CBB escolhe um 
brasileiro para liderar a sele-
ção. O último foi Lula Ferreira, 
que ficou no posto até 2008, 
ano em que entrou o espanhol 
Moncho Monalve, técnico até 

O empate no último 
minuto dos acréscimos, no 
último domingo, foi muito 
comemorado pelo Cruzeiro. 
Mas a situação dos mineiros 
e do Vasco após o 1 a 1, pela 
25ª rodada do Brasileirão da 
Série B, segue dramática. As 
equipes estacionaram no meio 
da tabela e viram as chances 
de acesso caírem ainda mais.

O Vasco é o que segue mais 
vivo na briga. Na 10ª coloca-
ção e A 7 pontos do G4, tem 
3% de chance de conseguir a 
classificação à elite, segundo 
os cálculos do Departamento 
de Matemática e Estatística 
da UFMG.

 Hoje, os cruz-maltinos 
precisarão torcer por um tro-
peço do CRB, quarto colo-
cado (41 pontos) para manter 
a proximidade dos quatro pri-
meiros. Os alagoanos visitam 
o lanterna Brasil de Pelotas.

Assim como os cariocas, 
o Cruzeiro vem sofrendo com 
empates e tropeços nesta 
segunda metade de Série B. 
Em 13º e a 10 pontos do G4, 
a equipe mineira tem gran-
des chances de permanecer na 
Segundona pelo segundo ano 
seguido. Segundo a UFMG, a 
chance da raposa conquistar 
o acesso é de apenas 0,85%.

 O Vasco volta a campo 
na próxima sexta-feira, em 
visita ao Brusque. Já o Cru-
zeiro encara o CSA, em casa, 
no próximo domingo.

Cruzeiro e Vasco 
têm menos de 
5% de chances 

de acesso

Pelé atualiza 
estado de 

saúde e brinca 
em foto

Pelé, de 80 anos, utilizou 
as redes sociais para atualizar 
o seu estado de saúde. Inter-
nado desde o dia 31 de agosto no 
Hospital Israelista Albert Eins-
tein, em São Paulo, onde reti-
rou um tumor no cólon direito 
no começo do mês, ele brincou 
com a sua tradicional comemo-
ração para tranquilizar os fãs.

“Como podem ver, estou 
dando socos no ar em come-
moração a cada dia melhor. O 
bom humor é o melhor remé-
dio e isso eu tenho de sobra. 
Não poderia ser diferente. É 
tanto carinho que tenho rece-
bido, que estou com o coração 
cheio de gratidão. Obrigado a 
toda equipe incrível do Hospital 
Albert Einstein!”, escreveu Pelé.

 Na tarde de sexta-feira, a 
filha de Pelé, publicou uma foto 
ao lado do pai. Na postagem, 
ela tranquiliza os seguidores 
e diz que, após dar “um passi-
nho para trás” no dia anterior, 
já “deu dois para frente”.

Pelé usou as redes sociais para 
atualizar o seu estado de saúde

Foi um processo. Eu ia 
chorar no banheiro. Eu 
ia vomitar no banheiro 
de nervoso. Ficava 
tensa, chegava em 
casa chorando. No dia 
seguinte eu acordava e 
pensava: “Não vai ser 
tão ruim, eu preciso 
desse emprego”.

FUNCIONÁRIA ASSEDIADA

O cargo 
estava vago 
desde a saída 
de Aleksandar 
Petrovic

Em 
entrevista ao 
“Fantástico”, 
da TV Globo, 
a mulher 
contou como 
o então 
presidente 
da entidade 
a tratava

confrontado por ela, disse que 
se ele não podia falar sobre 
sua vida pessoal, então nin-
guém mais poderia.”

 “Ele mandou carro na 
porta da minha casa. O carro 
dele, para ficar me vigiando. 
Eu tinha medo da minha inte-
gridade física. Enquanto tra-
balhava com ele, tinha medo 
de ficar sozinha com ele após 

esses acontecimentos”, revela 
a funcionária, que considerou 
a pergunta sobre se ela se mas-
turbava como a gota d’água:

 “Gente, meu Deus, como? 
Como que o meu patrão me 
pergunta isso? O que eu faço? 
E saio correndo dali.”

 Após este episódio, ela 
tirou uma licença médica e 
avisou que não só não iria 

deixar a CBF como gostaria 
que ele abandonasse o cargo. 
Como o dirigente tentou com-
prar seu silêncio, decidiu levar 
a denúncia à frente.

A comissão de ética da 
CBF considerou que não 
houve assédio moral e sexual. 
Mas, sim, conduta inapro-
priada. Caboclo foi afastado 
por 15 meses da entidade. A 

decisão precisa ser ratificada 
pela assembleia geral, formada 
pelas federações estaduais, em 
votação a ser marcada.

 A defesa da funcionária 
entrou com recurso contra 
esta decisão. Quer que as acu-
sações de assédio sejam reco-
nhecidas. Com isso, a pena 
seria aumentada.

2010. Em seguida, o argentino 
Ruben Magnano treinou o time 
por sete anos, até a entrada de 
Petrovic, em 2017.

 Gustavo de Conti, de 41 
anos, tem uma carreira sólida 

como técnico; por oito anos, 
comandou o Paulistano e arre-
matou dois títulos ao clube: 
o Campeonato Paulista 2017 
e o NBB 2017/2018. Desde 
que assumiu a liderança rubro-

-negra, há três temporadas, 
colocou ainda mais troféus no 
histórico, com três estaduais, 
dois campeonatos brasileiros e 
a Champions League das Amé-
ricas 2020/2021.
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Com 23 atletas em 
fim de contrato, 
Botafogo planeja 

renovações

C
om o Botafogo em-
balado na Série B 
do Campeonato 
Brasileiro, o depar-

tamento de futebol age fora das 
quatro linhas já pensando no 
planejamento para a tempora-
da 2022. Mesmo sem a certe-
za do acesso, que parece mais 
palpável a cada rodada, a di-
retoria começa a definir prio-
ridades e a pensar na monta-

gem do elenco.
Assim como fez com Chay, 

que teve contrato estendido 
até 2024, e vem tentando com 
Rafael Navarro, os dirigentes já 
fizeram algumas reuniões para 
definir as prioridades do atual 
elenco alvinegro. A princípio, o 
Botafogo está listando os joga-
dores que deseja manter para o 
próximo ano e que podem con-
tribuir tanto na Série B quanto 

na primeira divisão. A partir 
daí, o clube pretende se reu-
nir com alguns já nas próxi-
mas semanas.

 A prioridade até então 
era a manutenção de Rafael 
Navarro, mas questões finan-
ceiras afastaram o centroa-
vante da permanência. Ele tem 
contrato até dezembro de 2021 
e já prometeu ficar no Botafogo 
pelo menos até o fim da tem-

porada. O clube vê dificuldade 
na renovação, mas ainda não 
jogou a toalha e espera poder 
convencer o jovem de 21 anos 
a estender o vínculo.

 O planejamento para a tem-
porada 2020 passava pelo obje-
tivo único de voltar à Série A do 
Brasileirão. O diretor de futebol 
Eduardo Freeland teve a mis-
são de garimpar o mercado em 
busca de nomes que se encai-

xassem no perfil financeiro e 
esportivo. A avaliação atual é 
que o trabalho foi positivo.

 A pressa e a necessidade 
de “tampar buracos” fez com 
que a diretoria cometesse equí-
vocos, mas as peças passaram 
a encaixar, e a produtividade 
aumentou, principalmente 
após a chegada de Enderson 
Moreira, que liderou o time 
rumo ao G-4, com 10 vitórias 

Libertadores: Fla prepara Arrascaeta 
e Filipe Luís para o Equador

Força máxima somente no 
Equador. Desta maneira, o Fla-
mengo se prepara para a semi-
final da Libertadores, contra o 
Barcelona de Guayaquil. Filipe 
Luís e Arrascaeta seguem fora 
da partida da próxima quarta-
-feira, no Maracanã, e são pre-
parados para a volta, dia 29. 
Diego Ribas é quem tem gran-
des chances de ficar à disposi-
ção, enquanto David Luiz será 
avaliado.

 O quarteto esteve no Ninho 
do Urubu mesmo no domingo 
em que o time perdeu para o 
Grêmio para dar continuidade 
aos trabalhos. Com lesões mus-
culares, Arrascaeta e Filipe Luís 
sequer iniciaram o processo de 
transição para o campo e estão 
vetados para quarta-feira. Há 
otimismo sobre a recuperação 
para uma semana depois.

 A lesão muscular na coxa 
esquerda de Arrascaeta não é 
apontada como grave, exames 
indicaram grau um, mas o tempo 
curto para recuperação impede 
que o Flamengo corra o risco 
da agravamento com a partici-
pação na primeira semifinal. O 
meia sentiu o problema na vitó-
ria por 3 a 1 sobre o Palmeiras, 
dia 12, após voltar da seleção 
uruguaia, e a memória de tê-lo 
exposto ao risco de lesão mesmo 
desgastado segue viva.

 Já Filipe Luís está em está-
gio mais avançado, mas ainda 
não tem condição de entrar em 

Uruguaio e lateral ainda estão 
na fisioterapia e seguem fora 
na primeira partida contra o 
Barcelona, quando Renato 
terá camisa 10 à disposição

campo. O lateral já fez ativi-
dades no gramado do Ninho, 
só que ainda sob a supervisão 
dos fisioterapeutas. Com isso, 
Renê segue na equipe diante 
do Barcelona.

 A situação de Diego Ribas 
é a que gera mais otimismo. O 
meia já passou pelo processo de 
transição e a tendência é que se 
junte aos companheiros nesta 
segunda-feira para atividades 
normais e fique à disposição 
de Renato Gaúcho.

Foto: Alexandre Vidal/CRF

 Por fim, David Luiz tem a 
situação debatida pela comissão 
técnica. Apesar de ter se apre-
sentado com a condição car-
diovascular em dia, o zagueiro 
ainda carece de reforço mus-
cular para que esteja em plena 
forma. Há, por sua vez, a chance 
de ser relacionado para ficar no 
banco de reservas diante do tor-
cedor que promete comparecer 
em bom público no Maracanã.

 Flamengo e Barcelona dis-
putam a semifinal da Liberta-
dores quarta-feira, às 21h30 
(de Brasília), no Maracanã. 
Antes, terça-feira, Palmeiras 
e Atlético-MG medem forças 
em São Paulo.

Segundo Eduardo Freeland, diretor de futebol, Botafogo está listando os jogadores que deseja manter para o próximo ano; Rafael Navarro tem contrato até dezembro de 2021

em 12 jogos. O crescimento de 
alguns jogadores contribuiu 
para a boa fase e chama a aten-
ção do clube para as possíveis 
renovações.

 Isso porque 23 atletas 
têm contrato até dezembro de 
2021, o que bate com a pro-
posta do Botafogo lá atrás, de 
fechar vínculos curtos e base-
ados em performance. O novo 
modelo dos contratos, inclu-
sive, é um acerto do departa-
mento de futebol. Com metas 
pessoais a serem batidas, os 
jogadores encontram uma 
motivação a mais para entre-
gar nas quatro linhas.

 Os novos contratos segui-
rão a mesma linha e serão con-
dicionados não somente à per-
formance, mas também à divi-
são que o time disputará em 
2022. É o que acontece com o 
vínculo de Chay, por exemplo. 
Em caso de acesso à Série A, 
o meia-atacante, sensação do 
Botafogo, ganha um aumento.

Após listar as renovações, 
o clube passará a olhar para 
fora de General Severiano em 
busca de oportunidades inte-
ressantes no mercado. Jogado-
res com perfil tanto de Série 
A ou B e com potencial para 
crescer serão mapeados, como 
aconteceu recentemente com 
Fernandão. O centroavante era 
visto como peça interessante 
para a temporada 2022, mas 
não houve consenso interno 
para a contratação.

Todo o planejamento, 
porém, depende ainda do orça-
mento que o departamento de 
futebol terá à disposição para o 
próximo ano. Com os números 
em mãos, os dirigentes terão 
uma leitura mais exata de como 
poderão agir.


